



AL RESPECTO...

El lado flaco de la Reforma Electoral

Pero Gómez no pudo evitar aceptar y, a pesar de ir contra su “naturaleza plurinominal”, tomó una responsabilidad que simple y sencillamente no podía



Alejandro Aguirre Guerrero / Al respecto... / Opinión El Heraldo de México Foto: El Heraldo de México

A pesar de algunas voces cercanas que le pidieron reconsiderar, la **presidenta Sheinbaum** confió en **Pablo Gómez** para generar consensos sobre



la **Reforma Electoral**, llevarla por buen camino, ser un efectivo interlocutor... y ocurrió lo contrario, al grado que ya piensan en un nuevo perfil.

Gómez le debe buena parte de su historial político a la existencia de las plurinominales; el “histórico Pablo” ha sido varias veces diputado de representación proporcional (además de senador por la misma ruta), y con esos antecedentes le encargaron conducir la Reforma que pretende reducir las “pluris” que tanto lo cobijaron.

Pablo Gómez no sólo da tumbos en su encargo como titular de la **Comisión Presidencial para la Reforma Electoral**, sino que su transitar por la Unidad de Inteligencia Financiera (la cual tampoco debió aceptar), lastimó más su capital como estratega y confiable negociador.

Pero Gómez no pudo evitar aceptar y, a pesar de ir contra su “naturaleza plurinominal”, tomó una responsabilidad que simple y sencillamente no podía (y



él lo sabía de sobra) llevar. Los tiempos no son aquellos de Peña Nieto, cuando el partido en el poder todavía no era el eterno opositor, como ocurre ahora.

Pablo Gómez se encuentra hoy claramente enemistado hasta con las dirigencias de sus aliados. Los mandamases tanto del Verde como del PT se ofendieron al no ser incluidos (desde el arranque), en las charlas para la Reforma Electoral. De hecho, [Ricardo Monreal](#) ya no lo observa viable para continuar, tampoco Adán Augusto López.

Complicado panorama enfrenta Gómez con su pasado excesivamente plurinominal (además de sus antecedentes en la UIF), situaciones que lo tienen encasillado, hasta el momento, como un elemento que, aseguran, obstaculiza el cabildeo correcto de la Reforma.

Por lo pronto ya se barajan algunas opciones para tomar el lugar de Pablo Gómez, si es que finalmente las aguas turbulentas del momento acaban ahogándolo. La



decisión será únicamente de la oficina central en Palacio Nacional.

Despedirán ministerios públicos en Puebla

Llamó la atención que el gobernador de Puebla, Alejandro Armenta, pidiera públicamente a la Fiscal del Estado, Idamis Pastor, despedir a cualquier ministerio público que tuviera indicios de corrupción, pues cuando menos “existen nueve obras heredadas con contratos irregulares y montos inflados”.

**POR ALEJANDRO AGUIRRE GUERRERO
COLABORADOR**

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2026/1/21/el-lado-flaco-de-la-reforma-electoral-760777.html>